

# ¡ADELANTE!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION  
CATOLICA DE PANAMA

En vano fundaréis misiones y construiréis escuelas si no sabéis usar, ofensivamente y defensivamente, el arma de una prensa lealmente católica.—PIO X.

FORMACION — — ORGANIZACION  
APOSTOLADO — — —

Año X—Panamá, 19 de Noviembre de 1944—Nº 519

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración:

Apartado 245  
Teléfono 922

## Encomia el Soberano Pontífice la Obra de Prensa Católica de EE. UU.

Llámalas FARC PODEROSO que Refleja la Fe y la Vida de la IGLESIA

### MUERE EN PARIS EL DR. ALEXIS CARREL, MIEMBRO DE LA ACADEMIA PONTIFICIA DE CIENCIAS

PARIS, (NC)—El Dr. Alexis Carrel, biólogo y cirujano honrado con el Premio Nobel, y nombrado por Su Santidad el Papa Pío XI miembro de la Academia Pontificia de Ciencias, murió en la mañana del 5 de noviembre, a la edad de 71 años, y después de una enfermedad que le postuló durante dos meses.

Se informa que el Dr. Carrel recibió los auxilios espirituales de la Iglesia dos semanas antes; su última obra intitulada "La Oración" está consagrada al estudio de la influencia de la oración, y será próximamente publicada en este país. El Dr. Carrel fué uno de los seis ciudadanos estadounidenses nombrados por el Papa Pío XI miembros de la Academia Pontificia de Ciencias, en unión de otras 64 personalidades del mundo de la ciencia, en 1936, cuando el Pontífice de grata memoria reformó la Academia en su Motu Proprio In Multis Soliciis.

En 1912 fué otorgada al Dr. Carrel el Premio Nobel en Medicina y Filosofía, por su contribu-

ción a la técnica quirúrgica y por sus originales experimentos en la transplatación de órganos. Durante la primera guerra mundial colaboró en la composición de la solución Carrel-Dakin para prevenir las infecciones en las heridas.

Nació en Sainte Foy les Lyon, Francia, en 1873. Llegó a los Estados Unidos en 1904, trabajando en los laboratorios de la Universidad de Chicago, hasta unirse luego al personal de la Institución Rockefeller, sección de investigaciones médicas, en 1906. Después de ser miembro de esta Institución hasta 1936, se retiró a la edad de 66 años. Volvió a su país natal en 1940, en misión especial del Departamento de Sanidad del Gobierno Francés, en relación con actividades sanitarias para la infancia.

Además del Premio Nobel, el Dr. Carrel recibió el Premio del Cáncer "Nordhoff-Jung" en 1931, y el Premio de la Fundación Newman de la Universidad de Illinois, en 1937.

### La Fe se aviva ante la proximidad del combate

HONOLULU, (NC)—Rumbo a las islas de Palau, momentos antes de la invasión de Angaur y Peleliu, un capellán bautizaba a bordo a cinco combatientes, y daba la Primera Comunión a otros veinticinco, según describe sus propias experiencias el R.P. Antonio J. O'Driscoll, Capellán de la 81ª División Militar del Ejército de los Estados Unidos.

"En la serenidad de los solemnes momentos, en medio de la calma del Pacífico, católicos, protestantes y judíos reconocen más que nunca sus deberes para con Dios", escribe el Padre O'Driscoll a su amigo el Pbro. James R. Hughes, del Catholic Herald en esta ciudad. "Hemos celebrado —agrega— una novena y las Cuarenta Horas en honor de Nuestra Señora de los Dolores". En Angur florecieron misiones españolas y holandesas.

### La Obra de los Sindicatos Agrícolas Cristianos en el Uruguay

MONTEVIDEO, (NC) — Una memoria recientemente publicada revela que más de 13,500 hectáreas de campos han sido colonizados por la Federación de Sindicatos Cristiano-Agrícolas del Uruguay. Es asesor de la Federación el R.P. Horacio Meriggi, S.S.

La Memoria anuncia la fundación de ocho nuevos sindicatos, uno de ellos en la ciudad de Rosario, "con el fin de regularizar el reparto de leche en dicha ciudad, establecer locales de ventas e iniciar una planta de industrialización de manteca y caseína". Otro Sindicato, el de Artigas, destinó \$2,000 (moneda uruguaya) para la escuela de una colonia agrícola, \$6,000 para la construcción de un centro social. El de Bella Unión concluirá pronto la colonización de 6,400 hectáreas, dedicándolas al cultivo de arroz y yute. El Sindicato de Rodríguez asegurará la posesión de 1,500 hectáreas para 30 familias en la región de Quebracho.

Inició estas obras de sindicalismo cristiano el fallecido Monseñor Tomás G. Camacho, Obis-

WASHINGTON, (NC)—Al encomiar paternalmente la obra de difusión de la doctrina católica y de la correcta interpretación de los sucesos del mundo a la luz de las inmutables verdades cristianas" que realiza el Departamento de Prensa de la "National Catholic Welfare Conference", al que llama "expresión práctica y clarividente de la Acción Católica Americana", Su Santidad el Papa Pío XII imparte su Bendición Apostólica a "todos los que colaboran en su progreso y difusión".

Su Santidad envió una carta autógrafa al Excmo. y Revmo. Mons. John Gregory Murray, Arzobispo de Saint Paul, y Director Episcopal del Departamento de Prensa de la "National Catholic Welfare Conference" que edita el "N.C.W.C. News Service" y NOTICIAS CATOLICAS.

La augusta carta, que es una exhortación a los católicos en beneficio de la prensa católica en Estados Unidos y en todos los Continentes, dice así:

"A Nuestro Venerable Hermano John Gregory Murray, Arzobispo de Saint Paul, Director Episcopal del Departamento de Prensa de la 'National Catholic Welfare Conference':

"En nuestro interés paternal por el progreso del apostolado de la prensa católica en todo el mundo, hemos encontrado consuelo profundo y real satisfacción al apreciar el papel verdaderamente notable que ha desempeñado en los últimos años el Servicio de Noticias de la 'National Catholic Welfare Conference'. Bajo los auspicios de la Jerarquía Católica de los Estados Unidos, dicho Servicio ha sido dirigido con habilidad durante este importante período por Vuestra Excelencia, que continúa fielmente las espléndidas tradiciones establecidas y fomentadas por vuestros meritorios predecesores. Aun a pesar de las numerosas dificultades ocasionadas por el trágico momento que atravesamos, el Servicio de Noticias de la Jerar-

quía Estadounidense ha logrado un éxito lisonjero en obtener y difundir una completa información sobre los acontecimientos que concierne vitalmente a la Iglesia Universal.

"Para los miembros de la Jerarquía, lo mismo que para las publicaciones suscritas, debe ser motivo de satisfacción el haber colaborado al fomento de este grandioso medio de difusión de la doctrina católica y de la correcta interpretación de los sucesos del mundo, a la luz de las inmutables verdades y principios cristianos. Ciertamente, esta empresa ha sido una expresión práctica y clarividente de la Acción Católica Americana, obra más que nunca adicta a sus elevados propósitos, que se presenta ante el mundo como un faro poderoso que refleja la Divina Fe y la vida admirable de la Iglesia, el Cuerpo Místico de Cristo. En estas conquistas, a través de un programa de luminosa y constructiva orientación el Departamento de Prensa de la 'National Catholic Welfare Conference' ha alcanzado sus objetivos al ofrecer no solamente a los católicos de Norte América sino también a los católicos de los demás Continentes, un servicio que merece encomio y ayuda.

"Conscientes, pues, Venerable Hermano, del gran valor de lo que ha logrado realizar el Servicio de Noticias de la 'National Catholic Welfare Conference', y confiando plenamente en que continuará su importantísima contribución en este período extremadamente crítico de la Iglesia y del mundo, como muestra de nuestro interés particular y en prenda segura de la especial asistencia divina y de la divina gracia, Nos cordialmente impartimos a Vuestro Excelencia, al Departamento de Prensa de la 'National Catholic Welfare Conference' y a todos los que colaboran a la difusión de su Servicio de Noticias, Nuestra Bendición Apostólica.

"Dado en el Vaticano, el 2 de octubre de 1944,

PIO XII PAPA"

### QUE "EL DIGESTO CATOLICO" CONTRIBUYA AL MUTUO CONOCIMIENTO ENTRE LOS CATOLICOS

SAINT PAUL, Minnesota, (NC)—El Excmo. y Revmo. Mons. John Gregory Murray, Obispo de Saint Paul y Director Episcopal del Departamento de Prensa de la "National Catholic Welfare Conference", envió un cable de felicitación al Rev. Pbro. Edward F. Jennings, editor del "Digesto Católico, versión castellana del "Catholic Digest" que se publica en Buenos Aires, al aparecer el segundo número de la revista.

"Reconocemos la necesidad de que los católicos de ambos continentes se conozcan mutuamente, y confiamos que Su Reverencia logre hacer de la edición en castellano del Catholic Digest un instrumento de este objetivo", reza el mensaje, que concluye con una felicitación de la Junta de Directores de la Asociación de Prensa Católica de los Estados Unidos, recientemente reunida en Chicago en su Asamblea Anual.

### LA PALABRA SACERDOTAL A 40,000 MARINOS DE EE. UU.

CHICAGO, (NC) — Bajo los auspicios de la Mesa Redonda de la Confederación Nacional de Cristianos y Judíos, el Ilmo. Mons. Edward Cardinal, profesor

de historia de la Universidad de Loyola en esta ciudad, dirigió una conferencia a 40,000 marinos reunidos en el Centro de Entrenamiento Naval de Estados Unidos, sobre "La Obra Universal de América".

# A la memoria del Rev. Padre Marcelino Ganuza

1864—1944

Con la muerte del R.P. Marcelino Ganuza, agustino recoleto, acaecida en nuestra capital el día 27 de octubre, ha perdido Panamá un sacerdote ejemplar, y un sabio y fecundo escritor. Tan ilustre hombre de ciencia vivía entre nosotros desde el año 1930.

Nació en la Villa de Artajona, España, el año 1864. Ingresó en la Orden agustiniana el 1884. Ordenado de sacerdote, fué destinado a las misiones de Casanare, Colombia en 1892. Teatro de su apostolado fueron, entre otros puntos, Orocué y Barrancopelado. Como sus dignos compañeros de trabajo, tuvo que sobrellevar las penalidades propias de los que por vez primera entran a explotar un terreno abandonado e inculto de misiones vivas. Sabemos que como misionero desplegó un celo digno de su alma grande.

Por su prudencia y talento fué distinguido en la familia de San Agustín con cargos honoríficos. Fué Maestro de novicios, Superior en varias casas de su Orden, Rector de Colegios y Prior provincial en dos períodos distintos. De prudente y hombre de carácter lo acredita la anécdota ocurrida en el célebre Convento de El Desierto de la Candelaria, de donde a la sazón era Prior. "El general Leonidas Delgadillo, liberal, pensando quizás que en El Desierto se iba a enriquecer con abundancia de material bélico, o con fuertes sumas de dinero, se dirigió hacia allí acompañado de un numeroso piquete de soldados. Algunas ráfagas de temor debieron cruzar por su esforzado pecho de militar veterano al llamar a la portería del convento. El silencio y la majestad de estos claustros multiseculares son tan solemnes e imponentes como el tiroteado cerrado de una encarnizada batalla.

Salió el Padre Superior Fr. Marcelino Ganuza, y al estrechar la mano del General, con amabilidad efusiva le dijo: Adelante, General, esta es su casa. Mis frailes están rezando en el coro y usted puede estar adentro unos

instantes si desea visitarlos. Gracias, contestó desconcertado Delgadillo. Que sus frailes sigan rezando por mí. Venía yo a ver si aquí me podrían prestar dinero y cabalgaduras para llevar adelante la campaña revolucionaria en que estamos empeñados. Y si sacan las armas que tienen escondidas... Dispense General, contesta el Prior, aquí la pobreza es reina; y no tenemos más que lo indispensable para la necesaria subsistencia. En cuanto a lo que dice de las armas, a sus órdenes el monasterio con todos sus rincones.

Nosotros nos defendemos con las únicas armas de la oración y la caridad. Echó de reojo el General una mirada a sus compañeros y su lengua permaneció atada. Dos o tres monturas viejas que a la vista se encontraban y que servían a los sacerdotes para sus correrías apostólicas fué el grandioso botín de esta famosa aventura.

Leonidas Delgadillo, al despedirse del P. Ganuza, le dijo: Vues tra Reverencia y su Comunidad tienen a sus órdenes a este modesto soldado de la revolución. Manden y serán obedecidos".

El gran literato colombiano Antonio Gómez Restrepo ha hecho el merecido elogio de nuestro ilustre finado como escritor, al analizar alguno de los libros que nos dejó la bien cortada pluma del célebre agustino: "El R. P. Ganuza que es un religioso de inapelable constancia y actividad ejemplar, no omitirá esfuerzos para que en pos del volumen que hoy sale a la luz, vengan los otros dos que completan su obra". "El R. P. Fray Marcelino Ganuza ya conocido en el país como ilustrado y valeroso apologista, ha aprovechado los breves ratos de su atareado ministerio, para llevar a cabo prolijas y bien encaminadas investigaciones en los archivos de su Convento, y ha escrito, en plazo relativamente corto, la extensa obra, de que hoy ofrece al público las primicias en este volumen. "Más adelante ha-

ce votos el citado Sr. Restrepo por que el El P. Ganuza prosiga publicando sus interesantes libros" para que los aficionados a los estudios históricos puedan disfrutar de la amplia investigación que ha efectuado el docto religioso agustino y que ha sabido exponer en una obra de fácil estilo castellano, de apacible lectura y de no poca edificación y enseñanza".

Por no citar el catálogo de las obras literarias del fecundo escritor, mencionamos "Civilización moderna o liberal y Civilización cristiana", "El problema religioso en Colombia", "Contestación al Opúsculo del Sr. Uribe", "Las Comunidades Religiosas en América", "El Apostolado eucarístico de la mujer", "Monografía de las Misiones vivas de los PP. Agustinos Recoletos en Colombia", en cuatro tomos, "La Encíclica HUMANUM GENUS del Papa León XIII y la Masonería.

Tiene también el P. Ganuza estudios de gran interés para nosotros y publicados en la prensa local sobre puntos históricos de Panamá la vieja mirados con gran serenidad de criterio y profunda investigación. Lástima que su prolongada enfermedad nos haya privado de leer el hermoso y concienzudo trabajo que ha de jado inédito sobre estas materias históricas de la vieja y nueva Panamá. Nuestros más sabios investigadores en el campo de la historia patria consultaban al docto agustino y talentoso historiador.

La muerte del R. P. Marcelino Ganuza, ha privado a los hombres de ciencia de un sujeto de reconocidos valores, a la iglesia católica de Panamá de un sacerdote ejemplar, apóstol de la pluma y a la familia Agustiniense de uno de sus hijos más preclaros. Dios haya premiado sus extraordinarios méritos con la corona de una feliz inmortalidad.

de hace quince años. La cárcel de hombres y la de mujeres supieron de las delicadezas de su corazón, y los niños desamparados del Chorrillo la tuvieron por madre y fundadora del Asilo que los abriga. "Hoy vivo de mis rentas" suele decir la gallarda octogenaria. Dice bien. Sus rentas son los pobres socorridos, los niños alimentados, vestidos, educados y preparados para el struggle for life, los enfermos visitados, los tristes consolados, los presos confortados. Son rentas que no las roban los ladrones ni devora la polilla. "Opera enim illorum sequuntur illos" que dice S. Juan Evangelista. Cuando llegue la hora del gran viaje, el alma de Sor Felicité no volará sola; sus obras la acompañarán y le asegurarán el eterno galardón. Mien-

tras tanto, sigue haciendo el bien desde su rincón de la Santa Familia. Ella da y recibe, recibe y da, feliz cuando recibe, pero más feliz cuando da. Los verbos guardar, economizar, ahorrar son verbos griegos para ella: no los entiende. Y si algún día se le hiciera imposible el oficio que ha tomado a su cargo, diría a sus clientes: "Perdonen M.M. que hoy se me acabaron las existencias! Mañana será otro día. Dios es grande. Mañana los espero". Pudiera agregar: hoy por hoy sólo les doy el Corazón. Pero es inútil: ya lo saben ellos. Sor Felicité da todo lo que tiene, y además, el corazón: Dios la bendiga y le otorgue muchos años aún entre nosotros!

Panamá, Nov. de 1944.

## A SOR FELICITE, HIJA DE LA CARIDAD en el día de sus Bodas diamantinas 1884—1944

Saltaste cual gigante a correr tu carrera Ofrendando al buen Dios tu ánima firme y fiel Radiaste sin cesar paz y bien por doquiera, Fuerte como la encina, dulce como la miel.

Ejemplar fué tu vida, dadivosa tu mano, Liberal para cuantos acudieron a tí; Incansable operaria, sembrastes el buen grano Corriendo siempre en pos del divino Rabí.

Imitadora fiel de tu padre Vicente, Tu ardiente y santo celo, tu bondad y tu amor Aureolan hoy día tu majestuosa frente: Salud, honor a tí, noble hija del Criador.

### AVISO

"Los anuncios, referentes a novenarios, misas y a toda clase de actualidades, deben pagar su coste, en lo sucesivo".

SUS OJOS

TRABAJAN

16 Horas por Día

PROTEJALOS

con los sin igual

BOMBILLOS

G. E. Mazda



Para que su vista no se resienta con el trabajo que diariamente está sujeta, viva en un ambiente amplio y correctamente iluminado.

Recuerde que para obtener la calidad e intensidad debida, es indispensable que la marca del Bombillo ofrezca absoluta confianza. El Bombillo esmerilado

G. E. MAZDA

no solo proyectará la misma intensidad de la luz que marca, sino que es mucho mas económico a la larga, al no ennegrecerse o fundirse prematuramente.

Insista en que sus Bombillos sean



Cía. PANAMEÑA DE FUERZA Y LUZ

PANAMA "SIEMPRE A SUS ORDENES" COLON

# Sor Felicité Tauoc

(1863—1944)

(Con ocasión de sus Bodas de Diamante)

Una vida de 81 años, 60 de los cuales han sido una perpetua inmolación en aras del amor a Dios y del servicio de los pobres, bajo el hábito y la disciplina de las Hijas del Santo de la Caridad, Vicente de Paúl. La célebre ciudad de Dusseldorf en Rinlandia fue su cuna. A la edad en que todo es ensueño, quiso ella que su nombre y dignidad de católica fuera una realidad: "de hoy en adelante mi patria será el mundo; quiero estar allí donde me necesiten los miembros dolientes

de mi Salvador, Jesucristo. Alemania es pequeña para mí. Mi alma ignora las fronteras. La tierra toda me tiende los brazos. A dios Dusseldorf... y aquella joven de 21 años emprendió la vuelta al mundo.

Los habitantes de Metz en Alsacia, la conocieron como profesora en la escuela que tenía el Instituto en dicha ciudad. Allí laboró tres años y medio. Barcelona le abrió sus puertas en 1888 y los sordomudos de aquella urbe recibieron de ella por espa-

cio de doce años, la instrucción necesaria para ganarse la vida. Madrid la vió cruzarse por sus avenidas y calles en busca de pobres que socorrer, y centenares de españolitos aprendieron de aquella hermanita, dotada del don de lenguas, el idioma de Racine, Bossuet y Pasteur. A la verdad, Sor Felicité nació aviadora. Constantinopla, Port-Said, Beyrút, Pekín, Hong-Kong, Suiza, Colonia, Berlín, esto es, partes de Africa, Asia y Europa, vieron volar en alas de su bien puesta Corseta, a la gallarda y varonil hermanita. Faltaba el Nuevo Mundo. Volaría a América una Hija de la Caridad que frisaba en los sesenta y cinco años? Por qué no? Acaso sabe lo que es vejez Sor Felicité? Viejos son los que dan su brazo a torcer. Ella no lo ha dado nunca, ni mucho menos el cuello. Panamá la posee des-

## SEMENARIO CATOLICO Y DE INTERES GENERAL

Director: Nicolás Victoria J.

Colaboradores:

Daniel Salcedo G., Federico Alberto Alba, Manuel Alvarez W., Guillermo Ortega Chamorro, Ramiro Parada, Leopoldo Aragón, Luis J. Clement, Francisco Icaza.

Administrador: Virgilio Méndez

Agente de Anuncios y Suscripciones: Abel Alonso Gordón  
Dirección Postal:—Apartado 145—Panamá.

SUSCRIPCION

Número suelto . . . . .B/. 0.05 Suscripción mensual .. 0.25  
Seis meses . . . . . 1.25 Al año . . . . . 2.50

Impreso en los Talleres de la "Acción Católica"—Panamá

## A PROPOSITO DE EDUCACION

## OTRO PUNTO QUE DEBEMOS CONSIDERAR ES ESTE:

Es un hecho bien comprobado por las estadísticas de todas las naciones, que de las escuelas del gobierno ha salido la mayor parte de los criminales que pululan por esta tierra o están ya cumpliendo condenas en las penitenciarías. Claro está que este resultado, aun sin estadísticas, podrían afirmarse a priori, ya que una educación sin religión ni moral alguna, no puede menos de producir malos ciudadanos. En efecto, yo respeto y obedezco la ley porque sé que ella emana de una autoridad legítima, que ha recibido de Dios el poder de legislar en favor del bienestar común, y porque temo y amo a Dios. Pero si Dios no existe o no tiene nada que ver con la autoridad ni con los derechos, ¿por qué he de obedecer esa ley? ¿Con qué derecho otro hombre o grupo de hombres iguales a mí ha de imponerme una ley en contra de mi voluntad?

Con todo, es muy bueno haya estadísticas que comprueben los dictados de la razón natural.

Ahora bien, siendo esto así, resulta claro que al Estado le conviene no sólo no estorbar o impedir, sino más bien procurar que sus ciudadanos se eduquen religiosamente. Pero la Masonería, que se ha apoderado del gobierno en muchos de los Estados modernos, inclusive el de los Estados Unidos de América, no busca precisamente el bienestar de los Estados o de las sociedades. La Masonería es una organización internacionalista en el peor sentido de la palabra, y principalmente es la enemiga por antonomasia de la Iglesia Católica. Por consiguiente, hace todo aquello que pueda servirle para destruir la religión de Cristo, sin importarle que de rechazo también el Estado pueda sufrir menoscabo o perjuicio.

No ignoraba la Masonería, ni ha ignorado nunca, que el educar un niño sin religión es lo mismo que hacer de él un ateo o un incrédulo empedernido. Más bien, precisamente porque lo sabe, se ha empeñado siempre en arrancar de los padres cristianos y de la Iglesia la educación de la niñez, pues una vez muertos los cristianos viejos y educados los hijos en la impiedad e irreligión, el Cristianismo tendría que desaparecer. Estos han sido los cálculos masónicos que, si no se han verificado del todo, no es ciertamente porque se haya dejado de hacer todo lo que a ello conducía.

Por lo tanto, los padres católicos que, pudiendo, aunque sea con algún sacrificio, enviar sus hijos a la escuela católica, no lo hacen, no sólo pecan gravemente, de acuerdo con las normas canónicas, sino que estúpidamente contribuyen y cooperan con la Masonería a la destrucción de la Iglesia Católica, si tal fuera posible, y de todo lo que de noble y bueno puede haber en este mundo.

## FEDERACION DE DAMAS

Reuniones de la semana

MARTES—A las 3 p.m. Ropero.

MARTES—Beneficencia, 5 p.m.

MIERCOLES—Junta Arquidiocesana, 5 p.m.

JUEVES—Moralidad a las 5 p.m.

VIERNES—Ropero a las 3 p.m.

Círculos de Estudio

LUNES—5 p.m.

VIERNES—5 p.m.

## Asegúrase que un Obispo Lituano fue asesinado por los comunistas

NUEVA YORK, (NC) — El Centro América-Lituano de Información en esta ciudad, según despachos recibidos, anuncia que "los soviéticos asesinaron al Excelentísimo y Reverendísimo Monseñor Theophilis Matulionis, Obispo de Kaisedorys, antes Jefe de los Capellanes Militares del Ejército Lituano, y quien había visitado los Estados Unidos en 1935".

"Se desconoce el paradero del Excmo. y Revmo. Mons. Miecislao Reinys, Obispo Auxiliar de Vilna, del Excmo. y Revmo. Mons. Anthony Karosas, Obispo de Vilkaviski, y del Excmo. y Revmo. Mons. Casimir Paltarokas, Obispo de Panevezys", agrega el despacho.

Monseñor Matulionis, de quien se dice fué asesinado por los soviéticos, fué durante muchos años heróico campeón de los derechos de los católicos perseguidos en la región del Báltico. En 1934, cuando los rusos canjearon 14 lituanos por 14 comunistas, él se encontraba entre los lituanos repatriados; había cruzado la frontera como sacerdote, pero no reveló su identificación a sus compañeros hasta llegar a Latvia. Se dice que estuvo cuatro años en un campo de concentración en Rusia.

## Recluido en su residencia el Cardenal Seredi, Prímado de Hungría

ESTOCOLMO, (NC)—El diario Svenska Dagbladet de esta ciudad informa que de acuerdo con despachos recibidos de Suiza, Su Eminencia el Cardenal Justinian Seredi, Arzobispo de Esztergom y Prímado de Hungría, se negó a reconocer el nuevo régimen marioneta húngaro establecido por los nazis. Según se informa, en consecuencia, el Cardenal, abierto opositor de los nazis, fué recluido en su palacio.

## La prensa Suiza revela detalles de la persecución Nazi en Turín

NUEVA YORK, (NC) — Las autoridades fascistas ordenaron a Su Eminencia el Cardenal Maurilio Fossati, Arzobispo de Turín, y a muchos de sus sacerdotes, no abandonar el Palacio Arzobispal, según anuncia el diario suizo Gazette de Lausanne en un artículo conocido aquí por la Oficina de Información de Guerra.

La medida se debe "al hecho de que ciertos miembros del clero han ayudado a personas perseguidas por las autoridades neofascistas por actividades subversivas", dice el citado artículo.

Otro despacho conocido a través de la misma fuente agrega que el diario Courrier de Genova anunció que los fascistas rodearon el palacio arzobispal con tanques, y arrestaron a unos cuarenta sacerdotes, incluso al secretario privado del Arzobispo. Algunos de los clérigos fueron puestos en libertad, otros fueron deportados, y algunos desaparecieron "sin dejar el menor trazo", dice el artículo.

El incidente, declaró el diario de Ginebra, sucedió después de que se acusó al Cardenal Fossati de ayudar a los judíos y a los prisioneros de guerra a "escapar de la justicia".

## Directorio Profesional

## ABOGADOS

Dr. JUAN J. AMADO

Ave. Norte N° 41—Tel. 2185—Apt. N° 950

Drs. CHIARI &amp; FABREGA

Apartado 195—Panamá

Dr. ROBERTO JIMENEZ

Avenida Norte N° 8—Panamá

Lic. ANGEL L. CASIS

Calle 7ª N° 9\_A

Tel. 36—Apartado 195—Panamá, R. P.

GALILEO SOLIS

ABOGADO—Apartado 173

Lic. JOSE MANUEL QUIROS Y QUIROS

Ave. Central N° 3—Tel 1777-L

JOSE L. PEREZ

ABOGADO

Ave. Norte N° 8—Tel. 2403—Panamá.

AMERICO ORTEGA

ABOGADO

Asuntos Judiciales y administrativos.

Calle 10ª N° 8—Tel. 2216

Lic. JOSE T. CALDERON B.

ABOGADO

Asuntos judiciales y administrativos

Avenida A N° 53—Teléfono 1351

Lcdos. LINARES Y VILLALOBOS C.

ABOGADOS

Calle 6ª, N° 14 y Ave. "A"—Tel. 3309

Lic. ANTONIO GUARDIA

ABOGADO

Oficina: Calle 13 Este N° 9—Tel. 52—Apt. 1944

Dr. VICTOR M. CAMACHO

CIRUJANO-DENTISTA

Calle 13 Este N° 29—Tel. 1840-J

Dr. MARTIN H. RODNEY

CIRUJANO DENTISTA

Dr. LUIS D. ALFARO

Dr. CARLOS E. MENDOZA

CLINICA MEDICO-QUIRURGICA

Ave. Central 98—Teléfono 2855

Dr. JOSE RAMON VARELA

Dra. HERMELINDA CAMBRA

MEDICOS CIRUJANOS

Dr. PEDRO A. PONCE

CIRUJANO DENTISTA

Edificio la Pollera, Tel. 3199—Ave. Central.

CIRUJANO-OCULISTA

Dr. JORGE RAMIREZ DUQUE

Plaza Arango N° 3—Tel. 2934.

CLINICA Y LABORATORIO

Dr. J. R. WENDEHAK

Ave. Central 133—Tel. 160—Panamá

## INGENIERIA AMADO, S.A.

OFICINAS

Avenida Norte 41

Teléfono 2560

Contratos para el mantenimiento de  
maquinaria industrial

Refrigeración Doméstica y Comercial

# Pedagogía y Filosofía Católica

Toda pedagogía está explicada en un sistema filosófico, la pedagogía católica tendrá que estar toda ella inspirada en la concepción filosófica católica de la vida que va contra muchas concepciones modernas de la vida.

El sistema filosófico católico está fundado en teocentrismo, cristocentrismo y eclesiocentrismo.

El catolicismo hace de la existencia de Dios el principio, la norma, el ejemplo y el fin de toda la realidad creada. Dios es la realidad por excelencia, por consiguiente, la ciencia de Dios es por derecho propio, la primera de las ciencias. Por Dios la realidad creada recibe su existencia, su fin, su unidad, su armonía. Sin él se convierte el mundo en un caos, por él es un "cosmos".

El puente entre Dios y el mundo lo construye el concepto de creación.

De idéntica manera que la idea de un Dios creador es el centro de la filosofía católica del mundo así el dogma de la Encarnación constituye el centro de la filosofía católica del hombre y de la vida. Sin el Hombre-Dios el hombre concreto llega a ser un enigma insoluble, por eso, Cristo es la "verdadera Vida, el Hombre perfecto, el verdadero superhombre".

Pero en el catolicismo no sólo el concepto del hombre y del mundo, sino también el concepto de comunidad se sitúan en un plano propio y superior.

El catolicismo no sólo nos muestra a Dios como un ser infinitamente perfecto sino también a la Iglesia, como "perfecta comunidad". De idéntica manera que Cristo es la piedra angular de la antropología católica así el concepto católico de la Iglesia es el fundamento de la sociología católica.

Como vemos la concepción católica de la vida se funda en Dios, que es la unidad, en sus relaciones con la creación, con el hombre y con la comunidad que es la pluralidad. Los mira no sólo en la extensión sino en profundidad, así puede decir Chesterton "la concepción católica contempla el mundo a través de cien ventanas, donde los antiguos estoicos y agnósticos miraban sólo por una rendija. Examina la vida con mil ojos de numerosos hombres de toda clase y condición, mientras las otras filosofías miran todo desde un solo punto de vista individual, agnóstico y estoico".

El genio del catolicismo brilla en la universalidad y en la unidad sobre todo cuando se le compara con las concepciones de

otras religiones. Un historiador de las religiones distingue tres elementos en toda religión: el místico, el racional y el institucional (social, histórico, tradicional, visible, organizador). Estos tres elementos frecuentemente pugnan entre sí.

En el catolicismo por el contrario, con encontrarsese desenvueltos hasta el más alto grado cada uno de por sí, van maravillosamente armonizados.

Estos elementos que en su fondo, se remontan al teo-cristo-eclesiocentrismo, pueden hacerse tangibles por otras tantas formas paralelas de vida: San Juan, San Pablo, San Pedro; —religión, filosofía, imperio; — sacerdocio, profesorado, pastorado; —Obrar, pensar, sentir; —caridad, fé, esperanza; — principios ascético, dogmático, sacramental; — benedictinos, dominicos, jesuítas.

El catolicismo es el hogar universal de todo lo que las demás formas religiosas encierran de verdadero y de bueno. Construido sobre la piedra de la verdad, puede asimilar todo sin jamás ser él asimilado.

Acerca de este rasgo de universalidad escribe Newman:

"Una gran parte de lo que en general es admitido como verdad cristiana está en germen y en sus elementos aislados conteni-

dos en las filosofías y religiones paganas. Así por ejemplo la doctrina de la trinidad, la encontramos en Oriente y en Occidente; lo mismo la ceremonia de la Eucaristía y el rito del sacrificio. La doctrina del Verbo divino es platónica; la de la encarnación es india: la del reino de Dios judía; la de los ángeles y los demonios, mágica; la conexión del pecado y del cuerpo, gnóstica; el celibato es conocido entre los bonzos; la jerarquía sacerdotal es egipcia; la creencia en la virtud sacramental, es pitagórica; y el culto de los muertos politeísta. Esto, por lo que se refiere a la naturaleza general del hecho.

"Algunos dicen: todas estas cosas existen en el paganismo, por consiguiente no son cristianas. Pero nosotros, al contrario, preferimos decir: todo esto existe en el cristianismo, por consiguiente no es pagano. Lo que significa: preferimos decir y creer que los libros santos nos confirman en nuestra opinión de que el soberano Señor del Universo ya desde el principio esparció por toda la tierra los gérmenes de la verdad y que estos gérmenes han arraigado aquí y allá, y se han desenvuelto en estado salvaje y que han producido plantas salvajes aunque vivas; de donde lo mismo que los

animales inferiores que desprovistos de alma manifiestan la presencia en ellos de cierto principio inmaterial, así las filosofías y las religiones de los hombres viven de ciertas ideas verdaderas sin ser directamente divinas. Lo que es el hombre en medio de la creación irracional, es la Iglesia en medio de las filosofías del mundo. Como Adán dió un nombre a los animales que lo rodeaban, así la Iglesia desde el principio ha mirado por toda la tierra buscando y examinando las doctrinas que ha descubierto. Y donde quiera que se fijó en la próspera y adversa fortuna, siempre fué un espíritu vivo, el espíritu y la voz del Altísimo "Sentado en medio de los doctores, escuchándolos e interrogándolos exigiendo para sí mismo lo que ellos defendían, rectificando sus errores, llenando sus lenguas, completando sus principios, profundizando sus conjeturas, y así, paso a paso, y por su intermediación renovadora restaurando el fondo y afinando el espíritu de su propio profesorado".

Lea

**¡ADELANTE!**  
y propáguelo, es el único periódico católico en la República de Panamá

## Sobre el Sacerdocio diserta en Boston el Delegado Apostólico en EE. UU.

BOSTON, (NC)—El Excmo. y Revmo. Mons. Amleto Giovanni Cicognani, Delegado Apostólico en Estados Unidos, al dirigir la palabra al clero de Boston después de la toma de posesión de la Sede por el Excmo. y Revmo. Mons. Richard J. Cushing, pronunció un elogio del sacerdocio, para recordar su naturaleza, su misión y su influencia vivificante en la sociedad.

Entre otras consideraciones, dijo Mons. Cicognani:

"Ciertamente sois los fieles se-

guidores de Monseñor Cushing. De él recibiréis las órdenes, los nombramientos para cargos diversos, y las parroquias. Pero antes él manifiesta que no ignora la imposibilidad de ejercer su jurisdicción sobre vosotros, a menos que vosotros hayáis antes recibido un don especial y una dignidad particular que viene de Dios, no de los hombres: el don de la vocación y la dignidad del sacerdocio.

**Embajador de Cristo**

"Así como el Señor de la Vi-

ña llamó a vuestro Arzobispo, de la misma manera el Señor os llamó a vosotros. Y todo Jerarca de la Iglesia, antes que cualquier ayuda y respaldo de sus sacerdotes, necesita la cooperación sincera y cordial del mismo sacerdote con su vocación divina, con aquel "Ven y Sígueme" que un día Jesús os dirigió a todos vosotros. Si la actividad del sacerdocio ha de ser fructuosa, ha de inspirarse en esta correspondencia a la gracia; y en esta actitud fiel consiste su verdadera grandeza y su triunfo real.

"Si nos preguntamos qué es un sacerdote, nuestra fe nos responde que él es 'un ministro de Cristo y dispensador de los misterios de Dios' (1 Cor. 4:1). Es 'como un embajador en nombre de Cristo' (2 Cor. 5:20, y compañero de trabajo en la obra de Dios por la salvación de las almas. En virtud de su doble poder que está llamado a ejercer sobre el verdadero cuerpo de Cristo en la Eucaristía y sobre Su Cuerpo Místico, los fieles, el sacerdote es en verdad 'otro Cristo'.

"Contemplamos al sacerdote ante el altar. Allí actúa como causa ministerial e instrumental de la Eucaristía. Sin sus sacerdotes, Nuestro Señor no estaría presente en esta ciudad ni en esta Diócesis; no estaría en medio de nosotros con toda la realeza de Su Cuerpo y Alma, ni tendríamos nuestro Altar, ni nuestra Misa, como tampoco poseeríamos todos aquellos dones, gracias y virtudes que son el fruto de la Euca-

ristía. Si seguimos al Sacerdote en su trabajo —en la iglesia y en todo lo que le concierne, como la escuela— descubrimos en él al maestro seguro, al confidente y consejero, al benefactor generoso, al guía espiritual.

**Defensor de la cultura**

"Luego, si le consideramos en relación con nuestra civilización, encontramos que, respaldado por las maduras tradiciones de la Iglesia, el sacerdote es el valiente defensor y el triunfante guardián de nuestra cultura. Como evidencia de esta afirmación, recordemos tan sólo que el primer intento de todos los opositores y enemigos de nuestra civilización es suprimir al sacerdocio. Estos enemigos pueden atarle al cautiverio, arrojarle en las prisiones, enviarle al destierro o a la muerte —pero el sacerdote nunca muere. Por el contrario; es entonces cuando recibe la corona de su gloria, convirtiéndose en héroe y en mártir. El sacerdocio católico no nació ayer: tiene veinte siglos de vida. Las generaciones de los hombres han contemplado y contemplan lo que es un sacerdote, cuáles son sus deberes, y cuáles las conquistas que logra la lealtad a su vocación. Si es fiel en la obediencia a sus superiores, si está siempre presto al sacrificio

personal, sea objeto de honores o de persecuciones, labore en la paz o en la guerra, la vida del sacerdote será siempre una vida de triunfos.

"Todas estas reflexiones se hallaban en la mente del nuevo Arzobispo cuando aceptó el gobierno de la Arquidiócesis de Boston. Y en los momentos en que él y los suyos confían asegurar, mirando al futuro, el triunfo de su episcopado, Mons. Cushing se vuelve a vosotros, con ilimitada confianza y afecto, para repetir las palabras del Divino Maestro: 'Vosotros sois mis amigos. Ya no os llamaré siervos; pues el siervo no es sabedor de lo que hace su amo' (Juan 15-14). El no os ocultará nada. Su causa es la causa de Cristo, y para adelantarla y defenderla, os mantendrá siempre a su lado. Si; en este ambiente de amistad e intimidad, trabajaréis hombro a hombro con vuestro Arzobispo, buscando con plena comprensión mutua, la realización del programa de la glorificación de Dios por medio de la salvación de las almas'.

"Tal es la empresa de nuestra vocación sacerdotal. Si contemplamos el pasado de Monseñor

(Pasa a la pág. 5ª)

### SEÑORAS Y SEÑORITAS

Están abiertas las matrículas para el segundo curso "Creation" que dirige el Ing. J. Bern, Profesor y Autor del Método.

CURSO DE CORTE y Confección de Modistería.

CURSO PRACTICO de Belleza y Cosmética.

CURSO PRACTICO de Peluquería Femenina.

Curso de Economía Doméstica se inaugurará a mediados de este mes.

Para las damas es un bonito y útil pasatiempo, para otras una profesión bonita y decente, además lucrativa, al alcance de cada persona SIN PREVIA PREPARACION.

Curso de fácil comprensión, duran una hora diaria y menos de un mes para mayores y de corta edad.

PIDAN INFORMES, prospectos gratis y matricúlese en la oficina de los

### CURSOS "CREATION"

Calle "H" N° 55 bajos (entrada por Estudiantes)  
Teléfono N° 2507-J

### Almacén 'DE LIMA'

situado en la Avenida Central, frente al "Parque Catedral".

Ofrecemos toda clase de artículos de ferretería, de vidrio y víveres finos, a precios, relativamente bajos.

VISITENOS Y SE CONVENCERA.

# En Polonia se juega el Drama Capital de la Historia del Mundo

## Conferencia pronunciada en Buenos Aires por Mons. Franceschi

Buenos Aires, (NC)— “En estas semanas, en estos días, se está jugando el drama capital de la historia”, dijo el Ilmo. Mons. Gustavo J. Franceschi, al pronunciar en el Teatro Presidente Alvear de esta ciudad, una conferencia sobre “Polonia y el Mundo”.

“Entre el ‘humanismo católico’ y ‘el comunista’, mientras uno y otros se mantengan intactos (y ni puede ceder el primero ni hay visos de que transforme su alma el segundo), la lucha subsistirá. Y ahí está la esencia del drama polaco: a la hora actual ambos conceptos chocan, y está por saberse cuál de los dos triunfará en el orden temporal presente”.

La conferencia, pronunciada en beneficio de la Cruz Roja Polaca en Buenos Aires, fué presidida por el Excmo. y Revmo. Mons. José Fietta, Nuncio Apostólico en Argentina, y por el Excmo. Señor Ministro Plenipotenciario de Polonia en Buenos Aires, Don Miroslaw Arciszewski.

Al recordar la misión histórica de Polonia, Mons. Franceschi declaró que aquella consistió “en detener la invasión de Europa por el asiático ya pagano ya cismático, y en interponerse entre el luteranismo alemán y la ortodoxia rusa”. Y haciendo un paralelo con la historia medioeval de España, que contuvo el impulso musulmán, agrega de Polonia: “Se la quiso mantener en el paganismo: no se lo consiguió. Se pensó en lanzarla al cisma oriental: no se pudo realizarlo. El luteranismo la combatió desde Occidente simultáneamente con la doctrina y las armas: lo rechazó. Cuando Austria católica fué atacada hasta en su capital por los turcos, los ejércitos polacos se lanzaron en su auxilio, y al canto del *Ave Maris Stella*... la libertaron. La política del siglo XVIII la desgarró en tres jirones, y no existió forma de tiranía, material o moral, que no hubo de experimentar... El siglo XIX en su casi totalidad oyó indiferente el clamor de esos heroicos esclavos, la voz de Pío IX

se levantó inútilmente en su favor; pero en el fondo de los hogares, cuando no en las escuelas que muchas veces no pudieron emplear el idioma nacional, las madres continuaron enseñando a sus hijos el habla de sus antepasados, la historia de sus glorias y padecimientos, la religión de sus abuelos; hubo niños azotados en la plaza pública por haber versado en polaco: la raza inmortal se sobrepuso a todo, y en la oración y la tortura aguardó pacientemente su hora...”

### ¿Se derrumba una barrera?

Refiriéndose a los acontecimientos del presente, dijo el conferencista: “Recordáis como yo las palabras pronunciadas por el Santo Padre el 30 de setiembre de 1939, manifestando que, a pesar de todo, conservaba la esperanza de que fuera salvada la soberanía de la tradicional nación”. Y después de referirse a la ocupación rusa del oriente de Polonia, y de la confiscación alemana del occidente, señaló “una de las maniobras políticas más sutiles y de mayores alcances que se hayan producido durante esta complejísima guerra: el gobierno ruso se descentralizaba, cada una de las zonas que componían la U.R.S.S. estaba capacitada para darse su propia constitución y leyes, siempre dentro de las orientaciones generales indicadas por la autoridad del Kremlin... Tan sólo muy pocos comprendieron lo que ello significaba para el futuro de Europa y de la humanidad...” Hablando Rusia tomado una forma en cierto modo semejante a la Unión de las Naciones Británicas, ha echado tierra a muchos ojos. En Yugoslavia, en Checoslovaquia, en Austria, en Polonia, en los Balcanes, el gobierno ruso queda con las manos libres. “Respetaré verbalmente la independencia de todos estos países, pero serán autoridades moral y doctrinariamente subordinadas a él las que comandarán... Cuando la labor de propaganda producida por la actividad propiamente comunista haya logrado sus finalidades ¿quién impedirá que un parlamento, elegido

bajo la llamada protección de los jefes militares soviéticos, proclame la incorporación a las naciones unidas rojas, y de hecho Polonia sea absorbida?”

“He aquí lo esencial del drama polaco ante el mundo. Habrá desaparecido la secular barrera, entre los residuos mentales del totalitarismo alemán, destruido en sus organismos estatales pero mucho más difícilmente en la doctrina difundida entre el pueblo, que existía hasta ahora, y el totalitarismo soviético. Por otra parte, no debe olvidarse que en Alemania el partido comunista, antes de la guerra, tenía más de siete millones de miembros cotizantes, y sólo Dios sabe cuántos subsisten. El catolicismo polaco será combatido en toda la extensión del país, como lo fué durante la guerra, y lo que no se había conseguido durante 10 siglos, se producirá, siendo fácil calcular lo que sobrevendrá... Son treinta y cinco millones de católicos, polacos, que unidos a Letonia, también católica en su mayoría, ya sacrificada, desaparecerán prácticamente sin ser reemplazados por nada. Por otra parte en los periódicos leíamos las reclamaciones territoriales formuladas a Italia por el Mariscal Tito, de carácter también netamente comunista, reclamaciones que abarcan zonas totalmente católicas... No olvidéis que los totalitarismos verdaderos son sustancial y doctrinariamente idénticos entre sí. No se hallan entonces desencaminados aquellos que pronostican una nueva guerra, social al mismo tiempo que internacional, apoyada en las quintas columnas rojas que se hallan organizadas en el mundo entero”.

### El peligro

“Debo amar a los comunistas en cuanto son mis hermanos, redimidos como yo por Jesucristo, hijos de un mismo Padre que está en los cielos —continúa Monseñor Franceschi—; pero entre su visión materialista de la vida y del mundo, heredada de Hegel y de Marx, y la visión espiritual en que nos adoctrinó el Redentor, y que fué conservada y explicada por la Iglesia, no hay contacto. Resolverá entre partidarios de una y otra tendencia una cuestión de jornales o de distribución y hasta de confiscación de la gran propiedad; pero todo esto es accesorio, y no toca al fondo de la orientación que debe conferirse a la civilización durante los años venideros. En otros términos, y para valerme de una palabra que ha entrado de moda, entre el ‘humanismo católico’ y el ‘comunista’, mientras uno y otro se mantengan intactos (y ni puede ceder el primero ni hay visos de que transforme su alma el segundo), la lucha subsistirá. Y ahí está la esencia del drama polaco: a la hora actual ambos conceptos chocan, y está por saberse cuál de los dos triun-

fará en el orden temporal presente... De ahí que Polonia sea hoy un pueblo mártir, más que por los sufrimientos padecidos por el testimonio católico, por el carácter de antemural de la civilización cristiana que encarna. “Ahora, señores, suponed a Rusia incorporando a su federación un grupo de naciones hoy independientes, o tornándolas en satélites suyos: Polonia en primer término, Yugoslavia, Checoslovaquia, el núcleo de los Países Bálticos, probablemente Bulgaria, Rumania, alcanzando las fronteras de Italia, rodeando por todas partes a la cristiana Hungría, y juntando a su propio poderío, a su inmensa población, a su doctrina sustancialmente contraria a la cultura nuestra imbuída de cristianismo, a la industria que posee y a la que tendrá, a una fracción por lo menos de Alemania —la que caerá en sus manos—, a su política que siempre fué habilísima, a sus partidarios en el mundo entero, por cuatro lustros de propaganda, y la que inconscientemente se ha realizado en estos últimos años por quienes no veían más que las realidades inmediatas; suponed esta potencia que no trepido en llamar inconmensurable porque en verdad nadie más que Dios puede medirla, declarando esa

guerra a veces franca, a veces sorda que hasta hoy nunca dejó de llevar desde que el anticristianismo bolchevista sentó en Rusia sus reales. ¿Quién, humanamente hablando, le podrá resistir, qué nación la combatirá, y qué le costará si lo intenta? No soy pesimista a largo plazo, señores, estoy persuadido de que la Iglesia es inmortal, y de que, no un nuevo cristianismo que sería una nueva religión, pero sí una nueva cristiandad que sería una nueva forma temporal de organizar cristianamente las sociedades, puede llegar a establecerse. Pero mientras tal cosa suceda ¿qué acontecerá? En estas semanas, en estos días, se está jugando el drama capital de la historia”.

Monseñor Franceschi concluye, después de otras consideraciones, citando el discurso que Su Santidad el Papa Pío XII dirigió a las tropas polonas que le visitaron a fines de julio de este año, discurso coronado con las palabras: “Esperamos que quienes asimismo conserven en sus corazones una chispa de sentimiento genuinamente cristiano, buscarán vindicar para Polonia el exacto lugar que le corresponde en el mundo, según los principios de la justicia y para el logro de una paz verdadera”.

### SOBRE EL SACERDOCIO . . .

(Viene de la Pág. 4)

Cushing, un pasado de devoción profunda y extraordinaria a la causa de las misiones, no podemos menos que esperar que su objetivo grandioso será laborar con ardiente celo y generosidad y sin límites por esta glorificación de Dios. Pedirá pues, a sus sacerdotes, que sean siempre generosos ‘en lo que mira al culto de Dios’ (Hebr. 5:1).

“De esta manera, su obra y la vuestra resplandecerá por la armoniosa y fructífera correspondencia con vuestra vocación sacerdotal, derivando de esto vuestra propia santificación y la santificación de vuestros prójimos. Vuestra obra y la suya serán una expansión continua de aquella estructura que ‘está edificada sobre el fundamento de los apóstoles y profetas, y unidos en Jesucristo, el cual es la principal piedra angular’ (Ef. 2, 20-21).

### Perennidad espiritual

“La multiplicación de las escuelas y de las parroquias, el crecimiento de las asociaciones piadosas, la frecuencia de los ejercicios espirituales, y múltiples obras de piedad, de caridad y de asistencia social —en todo esto la Iglesia devuelve su vida. Anhelar que esta vida se intensifique, consagrar todos los esfuerzos en fomentarla en proporciones perennemente crecientes—tal es el objetivo y el deber de quienes estén inflamados con el espíritu de los Apóstoles. He aquí la exhortación de San Pablo, que

nos atraerá la abundancia de los bienes espirituales y de los medios de santificación. ‘Ad aedificationem Ecclesiae, quaerite ut abundetis: deesed ser enriquecidos con esos bienes abundantemente, para edificación de la Iglesia’ (1 Cor. 14-12). Nuestra vida sacerdotal no se hizo para llamarse de pequeños servicios, mesurados con menguada forma, sino para ejercerla ‘corde magno et animo volenti’, con grande espíritu y con ánimo fervoroso (2 Mac. 1:3). Tales han sido las tradiciones de la venerable arquidiócesis de Boston”.

Mons. Cicognani, después de citar “las legiones de misioneros y pastores de almas que honraron a la Iglesia Católica”, y cuyas conquistas enumera “La Historia de la Arquidiócesis de Boston”, recientemente publicada, concluyó:

“Mi más vehemente plegaria es sencilla: Tenete traditiones, ateneos a la tradición. Por lo que son y lo que significan, las vuestras podrían llamarse tradiciones de la Santa Cruz. A la Santa Cruz se consagró la primera iglesia, luego Catedral de Boston, y toda Nueva Inglaterra fué distinguida como la Tierra de la Santa Cruz. De estas tradiciones es custodio y promotor nuestro nuevo Arzobispo. Vosotros, sus sacerdotes, seguidle con el ardor de los Cruzados, levantando en alto el nombre católico de Boston para mayor gloria de la Santa Cruz”.

### La Cofradía de la Doctrina Cristiana acaba de recibir preciosos ejemplares de los siguientes libros a precios muy módicos:

Manual de Religión de Quinet Ramírez con láminas en colores, muy atractivos para niños: B|. 0.40.

Texto de Religión de Luis Ramírez Silva muy completo, adecuado para todas las personas que se dedican a la enseñanza religiosa o quieren estudiarla detenidamente: B|. 0.35.

Historia Sagrada con ilustraciones muy apropiadas para niños al mínimo precio de B|. 0.15.

Láminas con motivos religiosos para colorear a un centavo cada una.

Dirección: Casa Central de la Acción Católica. Calle 4ª N° 21—Apartado 245.

# Movimiento de A. C. --

A cargo del Comité Propulsor de Organización de la rama de Camareros Católicos. Sus oficinas están situadas en la calle 4.ª N.º 21—Teléfono 922.

## COGNOSCENDA

P. Félix Ugalde, C.M.F.:

“¿Es campo grande el de este apostolado...? Grande en verdad si se considera el sujeto, el objeto y los medios del mismo. **Sujeto.** Todos los simples fieles son capaces o aptos para ejercer este apostolado. Las cuatro ramas en que se ha dividido la Acción Católica abarcan la fronda y gala del árbol de la vida, y, al educar la niñez para este apostolado, se corona de los más delicados pimpollos.—**Objeto.** El objeto de este magnífico apostolado es RECRISTIANIZARLO todo. **Medios.** Deben servirse los nuevos apóstoles de todos los medios lícitos “*dum omni modo Christus annuncietur*”. (“Lecciones de Acción Católica”).

R. P. Guillermo Furlong, S.J.:

“Todo problema parroquial es gravísimo en sí mismo porque de inmediato pone en peligro la salvación de una porción de almas. Por ejemplo: una misión protestante, una conferencia socialista o comunista, un comité ateo, una hoja subversiva...”

“La organización diocesana y nacional de la A. C., exista para la Parroquia, como la organización sanitaria y económica de un país en guerra existe para las trincheras, los frentes y las líneas de fuego.”

“Cuando se dice que la A. C., es colaboradora de la jerarquía no debemos levantar inmediatamente los ojos al Papa y al Obispo de la Diócesis, no; hay que pensar antes que nada en el párroco de la propia parroquia en donde vivimos y junto con nosotros viven almas sin fe ni religión, a las cuales es menester salvar y que para salvarlas Nuestro Señor puso al párroco a su lado; a éste hay que mirar y a éste es a quien hay que ayudar. Ayudándole, ayudamos al Obispo, al Papa, a Jesucristo. Si es un grave problema para la Iglesia la falta de parroquias, no lo es menos la poca potencialidad apostólica, digámoslo así, de algunos y aun de muchas de ellas; y la razón es porque han perdido el contacto con las familias... En los Estados Unidos, en Inglaterra, en Holanda, el párroco visita periódicamente los hogares de su parroquia. Es el día de grande alegría en los mismos. Su visita es esperada con ansia y recibida con júbilo”.

Añadamos por nuestra cuenta que naturalmente hay diferentes zonas morales, climas psicológicos, que no permiten al sacerdote actuar con tanta confianza. Pero precisamente en eso le puede ser utilísima la A. C., con sus cuatro ramas. La Acción Católica está llamada a tejer la urdimbre de comunicaciones nuevas entre el párroco y las almas o familias necesitadas de su intervención o ministerio. (“Mi Parroquia”).

## ESTE ORDEN DEBERA FUNDARSE EN EL RESPETO DE LA PERSONA HUMANA

7.—La sana democracia se funda en el respeto de la dignidad humana, en los derechos inalienables que todo hombre ha recibido de su Creador. Debe, pues, tender con todos sus esfuerzos hacia el bien común, asegurar a cada uno el ejercicio de sus facultades legítimas y la facultad de disfrutar de los bienes que le son debidos.

8.—En la primer categoría de estos derechos se encuentra el de fundar y de hacer vivir un hogar. La familia es la piedra angular de la sociedad. Una democracia que no la proteja, es indigna de ese nombre. Sus jefes están obligados a favorecer ese agrupamiento vital con preferencia a cualquier otro. Toda su política debe estar animada por esta idea, y orientarse en ese sentido. Las circunstancias en las cuales nuestro pueblo se encuentra colocado, convierten esta obligación en particularmente imperiosa para sus dirigentes. Es necesario que el padre de familia sobrio y honrado, que desempeña concienzudamente los deberes de su empleo, encuentre en su trabajo, gracias a una justa organización social, los recursos suficientes para hacer vivir y educar a su familia. Importa que los impuestos, las cargas, las distribuciones, las pensiones, se establezcan, no en función del in-

dividuo sólo, sino en función de familia.

9.—Y como no es en la ciudad, sino en el campo, donde la familia puede mejorar, extenderse crecer, servir, la agricultura recibirá una atención especial. Deberá organizarse de manera que el cultivador obtenga de ella fácilmente su subsistencia y la de su familia, que pueda encontrar para sus productos consumos remuneradores. Convendrá promover la instrucción rural escolar y post-escolar, y fomentar el espíritu de ayuda recíproca y de caridad, favoreciendo el desarrollo de la asociación profesional y de la cooperación en todas sus formas. La organización de diversiones sanas en el campo se presenta también como una necesidad absoluta.

10.—Nuestro país no carece de espacio en que los hijos de los cultivadores puedan establecerse al llegar el tiempo. Pero les hace falta ser ayudados. No pueden desmontar solos las tierras nuevas, ni fundar un hogar. El Estado está obligado a prestarles un concurso eficaz, a colonizar por los medios más modernos, las regiones aptas para convertirse en parroquias prósperas.

11.—Las pequeñas industrias del campo deben ser también favorecidas. Contribuyen a mejorar la suerte del cultivador, a re-

## Sección de Damas

### BUSCANDO ALIMENTO ESPIRITUAL

El interés por instruirse y prepararse mejor para ejercer la propia profesión u oficio con mayor éxito en la vida, es cada vez más notorio.

Cada uno busca, y con razón, su mejoramiento personal, trata de rodearse de comodidades y bienestar aprovechando los elementos que estén a su alcance.

Mas entre todos los bienes, los espirituales y morales tienen menos sensible apreciación, aunque más trascendental importancia que los materiales. Es innegable su valor intrínseco y su influencia en esta vida, y sobre todo para la eterna, a la cual ineludiblemente hemos de llegar por ser nuestra alma racional e inmortal. Pero... cuán diversa suerte espera al que ha tenido por único objeto de sus aspiraciones lo terreno y caduco, del que buscó primero en todas las cosas el reino de Dios y su justicia!

¿Lo buscas tú, cristiano con-

vencido de esta verdad, con el mismo afán con que te preocupas por lo que es perecedero y fugaz?

Son sin embargo aquellos bienes más fáciles de lograr que todo esto, porque sólo cuestan un poco de buena voluntad para recogerlos: Dios hace llover sus gracias sobre justos y pecadores. La vida sobrenatural está a disposición de todos en los Sacramentos de la Iglesia; la palabra divina en la predicación apostólica, es las Encíclicas, en los Evangelios, en tantos libros piadosos e instructivos escritos por personas doctas!

Acércate, a las bibliotecas de la Acción Católica y a sus Círculos de Estudios. Instrúyete en las verdades reveladas por Dios mismo, y en los medios sobrenaturales que te dá para mejor cumplir sus preceptos y para ser feliz en esta vida y en la eterna!

## La Juventud Católica en Marcha

La Juventud Católica y el Estudiantado Católico tienen preparado un gran Festival para los días 24, 25 y 26 de los corrientes en la Plaza Herrera.

Los Colegios Católicos, los Católicos Universitarios y la Sec-

tenerlo en la tierra y a aporar la descentralización deseable de las grandes ciudades. Suscitándolas o fomentándolas, se deberán tener en cuenta, evidentemente, los recursos de las diversas regiones. Estos felices resultados, sin embargo, no podrían obtenerse sin una política eficaz de electrificación rural.

12.—Pero es la industria de las ciudades, de los grandes centros, la que atrae sobre todo nuestra atención. Plantea el problema, cada vez más agudo, de las relaciones entre el capital y el trabajo, y aún del régimen económico-social, bajo el que estamos llamados a vivir.

13.—Que estas relaciones deban sufrir un cambio profundo, sólo podrán negarlo los espíritus ciegos. Entrañan una situación demasiado injusta para la mayoría de los hombres, demasiado contraria a las enseñanzas de la moral y a los datos de una sana economía, demasiado perjudicial para la armonía de las clases y para el bien de la sociedad.

14.—No se trata de atentar contra la propiedad privada. Esta se apoya en el derecho natural. Es conforme con los instintos y las necesidades del hombre. Es necesario, en consecuencia, salvaguardarla, y aún facilitar su obtención a las personas de escasos recursos, por medio de una exención de impuestos o por cualquier otro método apropiado. Tampoco la utilidad debe repudiarse en sí misma, ni en la libre competencia.

ción de Señoritas de la Acción Católica presentarán 13 Kioscos, bien surtidos. No faltarán entretenimientos honestos, música, comidas para todos los paladares, refrescos variados para todos los gustos; y en uno de los Kioscos, el del gran Mago, encontrarán la sorpresa agradable de su suerte por una noche.

Vaya a la Plaza Herrera. Véalo todo. Gúste los exquisitos refrescos y las sabrosas comidas. Días 24, 25 y 26.

### AGRADABLE VISITA

El sábado pasado nos visitó el Rvdo. P. Carrillo, Párroco de Santa Teresa de Caracas y Con-

## Sección Femenina

### VOCES BAJAS

#### Y SUAVES

No es solamente la vista lo que juzga a la mujer, sino también el oído tiene su parte. Lo que la vista observa puede ser muy bonito —una buena figura, cutis terso, peinado chic, y regio vestido. Pero si el oído es ofendido por una voz demasiado fuerte, o demasiado áspera, cambia el aspecto.

La cultura de la voz es muy importante para la mujer, por dos razones: probablemente nada es más encantador que una voz suave y llena de colorido, y ningún ejercicio es mejor para el bienestar que la manera adecuada de respirar que se necesita para hablar bien.

Aprenda a cantar. Ese es el consejo que da un famoso doctor, para curar los defectos de la voz. Dice también que toda mujer que canta es atractiva, e irradia la energía y entusiasmo necesarios para encantar.

(Pasa a la Pág. 7)

siliario General de la Acción Católica de Venezuela.

Asistió a la sesión ordinaria semanal de nuestra juventud, y nos dió amplia información del estado en que se encuentra la Acción Católica en su País, pudiendo nosotros darnos cuenta de nuestro estado en Panamá; pues con los datos que nos van suministrando los que nos vienen visitando, podemos hacer un estudio comparativo.

Nuestra impresión hasta ahora es que nuestros problemas de Acción Católica son poco más o menos los mismos que en las otras Repúblicas hermanas.

Hoy a las 4 de la tarde se reúnen en sesión mensual los Estudiantes Universitarios Católicos en la Casa Central.

## SUGESTIONES PARA EL MES DE NOVIEMBRE

- 1—*Jaculatoria para todo el mes:* Piadoso Jesús, dad a las almas del purgatorio, el descanso eterno.
- 2—*Evangelio del mes:* Resurrección de los muertos: S. Juan Cap. 5, de 25 a 29.
- 3—*Intención de la Comunión y de la Santa Misa:* Las almas de los difuntos y principalmente de los que mueren en la guerra.
- 4—*Virtud que se ha de practicar:* La igualdad de carácter.
- 5—*Sugestión de la Organización:* Trabajar seriamente en su formación religiosa y apostólica.

L. D.

## GRAN FESTIVAL en la PLAZA de HERRERA

los días 24, 25 y 26 del presente mes.

Preparado por la Juventud Católica y el Estudiantado Católico Panameño.

## Dos minutos con el Agricultor

Por Alberto Federico Alba

### EL VETERINARIO DICE:

No descuide las queresas de los terneros, porque si así lo hace, no solo el ternero sufrirá más, sino que usted mismo perderá más dinero al tener que usar más medicinas y aún al exponerse a perder sus animales jóvenes.

# Cabalonga

(IGNATIA AMARA)

Arbol apocináceo silvestre, con hojas lineales, lanceoladas; flor amarilla y semilla muy amarga

Crece a orillas de los riachuelos de toda la zona tropical.

La substancia amarga que de ella se desprende, es tónica del estómago y también excitante del sistema nervioso por la estricnina que contiene. En caso de cólico, tómese el cocimiento de una fruta de CABALONGA hervida durante tres minutos en una taza de agua y calmará el dolor.

A los indios Guaranies debemos el conocimiento de las propiedades curativas de esta interesante semilla. En un principio se usaron en las tribus de estos aborígenes, los frutos de la planta para ahuyentar las serpientes venenosas y el resto de los insectos ponzoñosos. La paciente observación de los curanderos y hechiceros, considerados como los hombres de estudio y de ciencia entre los habitantes de las tribus, hizo posible el uso de la cabalonga como preventivo eficaz contra los seres venenosos.

Del uso frecuente de la semilla se desprendieron otras observaciones, tales como la de que dá a quien la usa, una cierta inmunidad y aún atracción o influencia personales. Se asegura que una semilla de cabalonga ayuda poderosamente a conquistar el amor de la mujer deseada. Una fina leyenda guaraní, nos relata la pasión abrazadora del valiente indio Capac, consumido de amor por la bella hija de Mandibar, la altiva e ingrata Cabalonga. Una fruta de "Ignatia amara", vino a prender el fuego de Cupido en el pecho virginal de la doncella que súbitamente enamorada, se unió al aguerido aborígen, coronando de esa manera el anhelo del paraguayo.

Los sacerdotes indígenas, popularizaron esta leyenda, coronada por el amor y por el bautizo de la semilla, con el nombre de la mujer apasionada por el influjo del fruto cargado de

emanaciones. De allí el nombre de Cabalonga.

Las gentes más ignorantes, no desconocen la existencia de las fuerzas magnéticas atractivas a las cuales se debe el movimiento rotatorio de la tierra alrededor del sol; fuerzas magnéticas en torno a las cuales parece girar toda la vida de este planeta. La fruta de cabalonga posee una gran cantidad de esas fuerzas positivas y negativas. Los científicos europeos lo mismo que los aborígenes de nuestra América saben que esa simiente contiene emanaciones sutiles que neutralizan el llamado mal de ojos, dan influencias extrañas y poderosas para los negocios y ayuda a borrar las timideces de algunos hombres para la conquista del ser amado. Los indios aconsejan conseguir dos frutos y usarlos por un tiempo prudencial, después del cual se regala uno de ellos a la persona a la que se desea influenciar.

Para los escépticos, insertamos a título de curiosidad uno que otro testimonio de valor: la tribu de los guaraníes compuesta por medio millón de habitantes, no fué vencida jamás por los conquistadores; pelearon contra cinco millones de bolivianos, vencidos. Su valentía los mantiene respetados por todo el orbe. Cada guaraní lleva consigo una semilla de cabalonga.

Tuvieron fé en ella, la linda Cleopatra de Egipto; Julio César de Roma, nunca vencido, gracias a su talismán de "Ignacia amara"; Napoleón de Francia; Bolívar, prez y gloria del mundo, poseyó una semilla de Cabalonga que lo acompañó en todas sus memorables empresas; San Martín, Churchill, Stalin, llevan consigo uno de éstos talismanes vegetales, que atesoran bajo la envoltura de su simiente, un destello de los dones repartidos por nuestro Señor por las selvas de nuestro trópico.

### Los habitantes de la República han respondido generosamente al llamado de los Sonaños visitados por el infortunio.

Numerosas entidades de toda índole han respondido rápida y generosamente a la llamada de auxilio proveniente de Soná, la pequeña ciudad veraguense rodeada de ríos.

Es de lo más alentadora la reacción que con facilidad siente nuestro pueblo en presencia de la desgracia en cualquiera de sus manifestaciones.

Desde contribuciones en dinero en efectivo, a ropas usadas y aún nuevas, han sido enviadas prontamente al teatro de los dolorosos acontecimientos, a través de las comisiones escogidas para el caso.

Estamos debidamente autorizados por la Colonia sonañea residente en la Capital, para expresar nuestras gracias por la colaboración que se nos ha prestado. Dña. Delia C. de Alba, que tuvo la idea de recoger ropas usadas y artículos de uso doméstico para los campesinos tan severamente damnificados, nos ha rogado hacer llegar a aquellas personas cuyo desprendimiento y generosidad les llevó a enviarle el material solicitado, sus más sentidos "Dios se los pague". Durante todo el mes, continuará recibiendo lo que se desee enviar para ayudar al campesinado de Soná.

### HORARIO DE MISAS EN LA CAPITAL LOS DIAS FESTIVOS

Catedral—6, 8, 9 y 10.

#### PARROQUIAS

Santa Ana—5.00, 6.30, 8.30 y 10.  
Cristo Rey—6, 7, 8, 9, 10 y 11.  
San Francisco — 5.30, 6.30 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 11.30.  
La Merced—7 y 10.  
San Miguel, 6.30 y 9.  
Lourdes—7 y 10.

#### IGLESIAS

San José—5.45, 6.30, 8, 9 y 10.30.  
Santo Domingo—7.  
Santa Teresita—8.

#### CAPILLAS

Arzobispado 6.15 y 7.  
Hospicio de Huérfanos—7 y 7.30.  
Oratorio Festivo—6, 7.15 y 8.30.  
Asilo de la Infancia—6.30.  
Orfelinato—5.30.  
Sagrada Familia—5.30.  
Siervas de María—6.45.  
La Visitación—6.30.  
Colegio de Miramar—7.30.  
Asilo de Nuestra Señora, en el Chorrillo—7.

#### IGLESIAS DE LA ZONA

Santa María, Balboa— 6, 7.30, 8.30, 9.30, 10.30 y 12.30.  
San Vicente—6, y 8.30.  
Corazón de Jesús, Ancón—6, 7.30, y 9.30.  
Santa Teresita, Boca—7.  
Santa Teresita, Cocolí—7 y 9.30.

### SEC. FEMENINA

(Viene de la Pág. 6)

Hay muchas mujeres que no tienen dinero, ni inclinaciones para las clases de canto, y en ese caso se puede también hacer mucho sin el ejercicio profesional. Una mujer cuya voz no es agradable y que desea emitir tonos más placentes, debe aprender a mantener su voz en la cabeza y fuera de la garganta.

Eso no sonará bien. Sigue manifestando el médico que las cuerdas vocales están en la garganta, pero el tablero sonoro es la máscara detrás de la nariz y mejillas. Cuando uno no está interesado, la voz pierde carácter. Ha notado Ud. la mejor cualidad de su voz cuando está contenta de ver a alguien? Sonríe, vibra con entusiasmo y dice "Bueno, bueno! Me alegro muchísimo de verle" y su entusiasmo añade calidad a su voz.

Cuando la voz es usada de manera apropiada, hay un tintineo en la "máscara", que refleja toda la expresión que usted pone al hablar. El médico dice que se puede mejorar la voz repitiendo cuatro palabras durante mucho tiempo. Estas palabras son: near, nair, murr y narr.

También aconseja leer en voz alta, y para eso nada mejor que las obras de los clásicos que dan acento e inflección. Puede que su familia se cansé, pero si Ud. quiere corregirse, no debe hacerle caso.

Cada Socio de la ACCION CATOLICA debe ser un lector asiduo de "ADELANTE"

### PRECIOS DEL MERCADO DE PANAMA

	Por saco	Por libra
ARROZ:	8:00	0.10
FRIJOLES:	no se ha fijado	0.15
POROTOS:	22.75 (80 K.)	0.15
LENTEJAS:	no se ha fijado	0.15
GARBANZOS:	no se ha fijado	0.15
<b>Carnes:</b>		
FILETE		0.45
PULPA NEGRA		0.35
PECHO		0.25
JARRETE 1ª Clase		0.20
JARRETE 2ª Clase		0.15
PUERCO		0.60
GALLINA		0.60
VENADO	no se ha fijado	
CONEJO	no se ha fijado	
<b>Vegetales:</b>		
LECHUGA BLANCA	no se ha fijado	
REPOLLO		0.15
COLIFLOR	no se ha fijado	
NABOS	no se ha fijado	
Tomates (Semilla extranjera)		0.20
TOMATES (Semilla nacional)		0.15
OTOES		0.07½
ÑAME		0.05
YUCA		0.05
AJIES	no se ha fijado	
<b>FRUTAS DEL TIEMPO:</b>		
PIÑAS		0.05
NARANJAS		0.05 c/u.
MANGOS	no se ha fijado	
AGUACATES		0.10
GUINEOS	5 por	0.05
<b>Pescado:</b>		
CORBINA	0.30 entera	0.32½ en ruedas
MERO		0.30
SIERRA	0.20 entera	0.22½ en ruedas
CAMARONES		no se ha fijado

### Abarrotería LA EXPERIENCIA

GRAN SURTIDO DE VIVERES

Prop. C. E. Albarracín

Calle 16 Oeste N° 56—Teléfono 1866-J

## Lotería Nacional de Beneficencia

### Plan del Sorteo Ordinario

divididas en dos series de 24 fracciones cada una, denominadas "A" y "B"

#### PREMIO MAYOR

1 P. Mayor, series A y B, de..	B.24,000.00	cada serie	B. 48,000.00
1 Sdo. Premio, series A y B, de..	7,200.00	cada serie	14,400.00
1 Ter. Premio, series A y B, de..	3,600.00	cada serie	7,200.00
18 Apro. series A y B, de . . . .	240.00	cada serie	8,640.00
9 Premios, series A y B, de . . . .	1,200.00	cada serie	21,600.00
90 Premios, series A y B, de . . . .	72.00	cada serie	12,960.00
900 Premios, series A y B, de . . . .	24.00	cada serie	43,200.00

#### SEGUNDO PREMIO

18 Apro. series A y B, de . . . . .	60.00	cada serie	2,160.00
9 Premios, series A y B, de . . . .	120.00	cada serie	2,160.00

#### TERCER PREMIO

18 Apro. series A y B, de . . . . .	48.00	cada serie	1,728.00
9 Premios, series A y B, de . . . .	72.00	cada serie	1,296.00

1,074 Premios. . . . . Total . . . . . B.163,344.00  
Precio de un Billeto entero . . . . . B. 24.00  
Precio de cuadrogésimo-octavo . . . . . 0.50



## ANTE TODO...; SOBRE TODO...;

Un socio de A. C. debe considerar la santa Misa como el acto litúrgico más trascendental..

Un socio de A. C. debe conocer perfectamente los sublimes misterios que el Santo Sacrificio encierra.

Un socio de A. C. no puede asistir a la misa con los brazos cruzados, meramente pasivos.

No puede contentarse con hacer acto de presencia.

No ha de decir "voy a oír la Misa", sino que ha de decir "voy a oír mi Misa".

Pues claro que es de él la Misa que oye.

El, juntamente con el Sacerdote, ofrece al Padre Eterno el sacrificio incruento y de valor infinito del Dios-Hombre, Jesucristo.

Si has estudiado y comprendido el sentido de las ceremonias. Si has vislumbrado los altísi-

mos misterios del Divino Sacrificio...

No puedes estar pasivo y expuesto a todas las distracciones..

No puedes estar con cara de aburrido y en actitud de fastidiado.

Así, hincado con ambas rodillas, con el corazón y la mente, la mirada y la atención sobre el altar...

Como medio, no como fin, ten tu buen devocionario.

¿El mejor para tí? Claro que sí: un buen Misal. El de Leclercq, u otro análogo.

¿Cómo se saborea la Misa cuando, gracias a un Misal preparado de antemano, se sigue al Sacerdote, rezando las oraciones que él reza!

Pero no te esclavices al Misal. No es un fin sino un medio.

No pases la Misa leyendo las referencias históricas que se ha-

llan al frente de las diversas misas en no pocos misales.

No pierdas el tiempo buscando aquí y allá las partes de la Misa. Para evitar eso, prepara tu Misal de antemano, poniendo las cintas o estampas necesarias.

Si no llevas Misal y quieres llevar algún devocionario, no lles uno de esos empalagosos, adocenados, que placen a los espíritus necios y neciamente sentimentales.

Tu devoción ha de ser viril, y no afeminada.

Y si no tienes un buen libro de Misa, medita, medita sobre lo que estás presenciando.

¿Qué eso no te sugiere materia? No es posible, y si es posible es prueba de que aún no sabes lo que es la Misa.

Comienza, pues, por aprender lo que es el Santo Sacrificio.

De Sursum.

### PILOTOS BRITANICOS INGRESAN A "LA ESPADA DEL ESPIRITU"

CALCUTA, India, (NC)— Según anuncia The Herald, semanario católico de esta ciudad, el movimiento "La Espada del Espíritu" se difunde rápidamente entre los miembros de la Real Fuerza Aérea en India. Se han organizado más de 30 grupos, para llevar a cabo conferencias, estudios, excursiones, y actividades sociales y culturales, entre ellas danzas y conciertos".

### CENSURA CATOLICA DE PELICULAS

Presidente

AMORES A LOS QUINCE — Buena para mayores.

Tropical

LA QUE NO SUPO AMAR — Reservada para personas de criterio formado.

Eldorado

LA TREPADORA—Buena para mayores.

### Novena y Festividad de la Sma. Virgen de LA MEDALLA MILAGROSA

Las Comunidades Vicentinas y sus allegados invitan atentamente a todos los devotos de la Virgen Inmaculada a la Novena y Festividad de

#### LA MEDALLA MILAGROSA

que se celebrará en la Iglesia de San Felipe del 18 al 27 de noviembre.

Todos los días habrá Misa Cantada:

Los días de Semana a las 6-1/2 a.m.

Los Domingos a las 7-1/2 a.m.

El día 27, Misa solemne a las 8 a.m.

Todos los días a las 7-1/2 de la noche Exposición del Santísimo, Rosario Cantado, Sermón, Novena y Bendición.

El domingo 19 el ejercicio de la noche será a las 4 de la tarde.

El día 27, Bendición del Santísimo a las 7-1/2 p.m.

A continuación, se distribuirán medallas milagrosas a las personas presentes.

El día 28 Fiesta de la Bienaventurada Sor Catalina Labouré, favorecida de la aparición de la Santísima Virgen de la Medalla.

Misa solemne a las 6-1/2 a.m.

Bendición del Santísimo en la tarde.



### CON QUIENES TIENEN RESPONSABILIDAD DE PROCURAR EL BIEN PUBLICO:

¿Cuando se quitará de la vecindad escolar del "Centro Amador Guerrero", el barrio de tolerancia?

### HAGAMOS AMBIENTE A LAS VOCACIONES SACERDOTALES

"La Mayor parte de los santos Obispos y sacerdotes "cuyas alabanzas celebra la Iglesia", deben el comienzo de su vocación religiosa y de su santidad A LOS EJEMPLOS Y ENSEÑANZAS DE UN PADRE lleno de fe cristiana y de virtud, de UNA MADRE CASTA Y PIADOSA, DE UNA FAMILIA, en cuyos miembros reinaba, con la pureza de las costumbres, la caridad de Dios y del prójimo". (PIO XI).

## La Corbata de la Primera Comunión

(P. EMILIO LABORDE, S.J.)

Jorge M... era en aquel colegio católico travieso como el que más. Sin embargo, bajo aquel exterior disipado y revoltoso conservaba un corazón puro y animado de los más nobles sentimientos. Llegaba el día de su primera comunión, sin que por eso mejorase nada la conducta de Jorge. Seguía siendo el clavo de sus maestros, y la espina de su virtuosa madre que, en vano, descargaba sobre él reprobaciones y más reprobaciones.

Pero triunfó por fin la gracia, y Jorge cambió por completo.

Acababan los ejercicios que precedieron a la primera comunión. Púsose Jorge a discurrir con todo empeño qué propósito sería el que más agradase a la Santísima Virgen en el día de su primera comunión. Pensó, rezó... a la noche sus ojos se llenan de alegría y exclama lleno de júbilo.

—Ya sé! ya sé lo que tengo que prometer.

Se levanta, se presenta a su Director, le comunica su resolución, y le dice:

—Padre, quiero prometer a la Virgen no quitarme la corbata blanca de mi primera comunión mientras no cometa pecado mortal.

No le pareció bien este propósito al Padre; expúsole los inconvenientes de semejante resolución. Pero inútilmente.

Cuando vino su madre a la sala de visitas, le comunicó también Jorge su resolución. También a ella pareció mal la idea de su hijo, y se empeñó en quitársela de la cabeza.

—Pero, querido Jorge, le digo. ¡Qué idea más rara! Vas a ser la burla de tus compañeros.

—Mamá, contestó Jorge con un tono tan resuelto, que impresionó

a su madre, todo lo he pensado bien. No mudaré mi resolución. Tuvo que ceder la madre.

Y amaneció el día de la primera comunión, y Jorge apareció llevando al cuello una preciosa corbata blanca. Recibió a su adorable Salvador con vivos sentimientos de fe y de caridad, y juró a María ser fiel a su propósito.

Al otro día, Jorge se presentó con su corbata blanca. Como era día de paseo no llamó la atención. Pero vino el tercer día y vinieron los otros días, y Jorge vestía la misma corbata con santo orgullo.

Empezó a dar que hablar la famosa corbata, y el pobre Jorge hubo de recibir por ella más de una broma y pesada. Pero todo lo recibió con paciencia. Sin embargo nadie, fuera de su Director y de su madre, estaba al tanto de su propósito.

Mas ¡ay! Jorge tenía un amigo. Este amigo picado de curiosidad preguntó a Jorge la causa de su original conducta. Y Jorge, confiado y franco, comunicó a su amigo el secreto, encargán-

dole el más absoluto silencio. Pro metióselo así su amigo. Pero... al otro día ya toda la división conocía la historia de la corbata blanca.

Las bromas cesaron, y se cambiaron en un callado sentimiento de respeto.

Pasaron las vacaciones, y Jorge, con gran satisfacción de sus maestros, volvió con su corbata blanca. Y pasaron los años de 1866, 67, 68, 69 y 70, y Jorge acabada la filosofía, salió del Colegio siempre su corbata blanca.

Llegó el tiempo en que Francia gemía a los pies de un vencedor inexorable. Jorge, con el corazón partido de dolor, pidió a su madre y obtuvo de ella el permiso de ir a luchar por su patria en la heroica legión mandada por el general Charette.

La ordenanza militar, sobre todo la de los zúavos pontificios, no toleraba corbatas blancas al cuello. Jorge no pudiendo llevarla, la plegó y la guardó cuidadosamente en el fondo de su mochila.

Y llegó la batalla de Patay. Jorge peleó como un cristiano valiente. Mas la pureza de su al-

ma le mereció el honor de ser escogido por Dios como víctima de expiación por los pecados de su patria.

Yacia herido en tierra, cuando pasó a su lado el Capellán del Regimiento, que le dijo:

Hijo mío, ¿necesitas de mí?

—Gracias, Padre, respondió tranquilo, voy a morir, pero todo está en regla. Mas voy a pedirle un favor. Ahí en mi mochila hay una corbata blanca. ¿Hace el favor de traérmela?

Fué el Capellán, sacó la corbata blanca y se la entregó al moribundo. Tomóla Jorge con mano temblorosa, llevóla a los labios, dióle amorosamente un beso, y enseñándosela al Capellán, le dijo:

—Padre, cuando haya muerto, haga el favor de enviar esta corbata a mi pobre madre, y escríbale que su Jorge ha muerto fiel a su promesa, y que hasta el último suspiro conservó blanca la corbata, sin más mancha que la de su sangre derramada por Dios y por su patria.

Momentos después Jorge expiraba en brazos del Capellán, apretando en sus desfallecidas manos su corbata blanca.